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而迎宾路小学只是惠济区发展课后服
务的一个缩影。

惠济区教育局教育科科长黄金红介
绍，自 10月 9日起全区 47所中小学全部
启动了这项惠民工程。为督促工作的贯
彻落实，各中心校加强校际联动，组织辖
区内学校之间观摩学习、研讨交流，共同
致力于提升课后服务品质。教育局工作
人员也深入教学一线，对不同规模、不同
地域的 16所学校进行实地调研，并及时
召开课后服务调研反馈会，分享经验、发

现问题、改进提升。
记者了解到，惠济区中小学课后服

务各项制度还在进一步完善，工作台账
逐渐细化，组织实施日趋成熟。目前，
全区参与率已经达到 70%以上，群众反
应良好。

黄金红说：“‘教师用心、学生舒心、家
长放心’是我们的执着追求，惠济全体教育
工作者会竭尽全力，积极为学生及家长提
供‘有温度的’教育服务，解家长后顾之忧，
助学生快乐成长。”

本报讯 当前，进口冷链食品环节已成
为疫情防控工作的重点领域。自郑州市冷
链食品物防追溯系统（“郑冷链”）在惠济区

上线启动以来，为深入贯彻落实“外防输
入、内防反弹”疫情防控策略，进一步加强
进口冷链食品监管，有效防范新冠病毒传

播，惠济区市场监管局按照区委、区政府的
统一部署，以推广“郑冷链”系统为抓手，以
企业落实食品安全主体责任为抓手，全面
加强进口冷链食品监管，进一步筑牢疫情
防线。

据了解，在郑州市 4家大型进口冷链
食品批发市场中，惠济区就有3家，主营进
口食品的商户和体量规模庞大，销售下游
的辐射区域广、覆盖人群多。针对这一情
况，区市场监管局以郑州智慧农产品综合
服务中心（河南元溯农业科技有限公司）
为依托，组织全区三大进口冷链食品批发
市场召开“郑冷链”系统培训部署会，对市
场商户进行动员部署、宣传培训，全力推
广“郑冷链”系统。同时，在市市场监管局
的大力支持下，该局组织阿里巴巴公司技
术人员现场服务指导，全力确保系统正常
运行。

在重点加强三大进口冷链食品批发
市场监管的同时，组织各监管所在全区范
围内开展进口冷链食品排查整治。在刘
寨街道，刘寨市场监管所对辖区食品流通
经营企业是否储存、销售假劣冷藏、冷冻

肉制品，经营企业是否具备冷藏、冷冻肉
制品在储存、运输过程中出现异常情况的
应对能力，经营场所对冷藏、冷冻肉制品
的采购、验收、销售、出库复核及运输等记
录是否真实、完整、可追溯等 7项内容进
行全面核查，已检查食品流通经营企业 5
家，其中，冷藏车 4辆，制冷设备 10台。此
外，该所执法人员还积极向冷藏、冷冻肉
制品销售、使用单位负责人普及宣传冷
藏、冷冻肉制品管理知识，严格要求各企
业查验“郑冷链”食品追溯码入库后方可
进入市场，未落实“郑冷链”食品追溯码的
进口冷链食品，相关单位及个人应做到不
采购、不销售、不使用。

下一步，惠济区市场监管局还将进一
步提高工作标准，完善长效工作机制，持续
推广“郑冷链”系统，切实强化冷链食品的
追溯管理和日常监管，严格督促市场管理
方、冷库出租者、商户落实主体责任，有力
保障冷藏冷冻食品质量安全，全力做好疫
情防控工作。
记者 蔺洋
通讯员 苏博 王鹏 文/图

惠济区“郑冷链”系统上线启动
进口冷冻食品“身份信息”可扫码溯源

惠济区提供“有温度的”教育服务

“官方带娃”家长满意
惠济区课后服务已经开展了1个月，各学校的开展情况如何？孩子

是否适应？家长反应如何？11月9日，记者对惠济区的“官方带娃”情
况进行了探访。 记者 蔺洋 通讯员 刘娇 王晨雨 文/图

“学校推行校内午餐和延时服务，
解决了我们最大的难题，非常感谢学
校，感谢老师，老师们辛苦了！”

“课后服务让家长省心、放心，不再
为辅导孩子作业费心。”

“课后服务减轻了我们的经济负
担，不用再为孩子报课后辅导班发愁。”

“课后服务的开展，真的很不错，给

家长节约了时间和精力，但老师更辛苦
了，感谢老师们。”

“自从参加了课后服务，孩子更懂
事了，自觉性和专注力都有提高。”

11月9日17时20分，在惠济区迎宾
路小学校门口，提起对课后服务的评价
时，前来接孩子的家长口中全是满满的
称赞和感谢。

11月 9日 16时 35分，本已放学的
校内热闹依然，在校的二年级学生纷纷
收拾好书包，走出自己的班级，有的上
楼，有的下楼，又走进了自己熟悉的课
外教室。

16时 40分，舞蹈室内，二年级的玲
玲同学在老师的指令下，随着音乐的响
起和其他同学一起翩翩起舞；参加围棋
社团的小勇同学在老师的指导下和对
手在棋盘上进行较量；“我滴乖乖，你弄
啥咧？”在小主持人社团，老师正在声情
并茂地教授语言表达，学生们绘声绘色
地跟着学习……

“我很喜欢我选的围棋课，以前在
家和妈妈下棋，现在和同学们一起下，
不懂了还能请教老师。”二年级的小勇
开心地告诉记者。

一位五年级的学生说：“我在学校认真
把作业完成了，回家还可以看些自己喜欢的
课外书，爸妈也轻松很多，就是老师很辛苦。”

操场上，跳绳社团的学生们在老师
的加油声中，欢快地跳着；学习拉拉操
的学生跟着老师一起认真地练习；踢足
球的学生们在操场上奔跑着，个个挥汗
如雨；田径社团的学生们在老师的带领

下正在做着放松游戏，一串串银铃般的
笑声在操场上回荡。

“我们学校的课后服务工作从方案
的起草到各种表册的制定，都是全体教
师集体研讨。刚开始实施的那一周，每
天下午学生离校后我们都要讨论遇到的
问题，商量解决对策，努力提高延时服务
质量。”一位参与课后服务的教师说。

在不同的社团内，老师教得用心，
学生们也学得开心。

“目前，学校类似的社团活动就有
14个，周三到周五 3到 6年级社团活动
有28个。”迎宾路小学校长王丽敏介绍，
随着午餐延时工作的推进，家长对延时
的期望越来越高，全体教师统一思想，
要把延时服务这项惠民工程做实做好。

在学生及家长的欢喜和满意背后，
是老师们努力辛苦的付出。记者探访
了解到，老师们从早上 7:30前入校，到
下午5:30延时结束，在校时间长达10多
个小时。

据介绍，迎宾路小学校内现有学生
1554人，29个教学班。现在校就餐人数
1175人，占总数的75.6%；参与课后服务
学生数1208人，占总数的77.7%。

老师用心，学生开心

全区47所中小学全部启动课后服务

家长满满的感谢


